

MOUVEMENT D'ACTION ENVIRONNEMENTAL LAUDATO SI'

La question de l'environnement préoccupe beaucoup de monde aujourd'hui. Individuellement et collectivement, des actions sont envisagées pour protéger notre terre et tout ce qui s'y trouve pour qu'après nous, les générations futures puissent, elles aussi, en bénéficier. C'est dans ce sens que le pape François a écrit l'encyclique « Laudato Si' » sortie le 24 mai 2015 sur la sauvegarde de l'environnement naturel.

Une encyclique est une lettre circulaire adressée aux personnes par un évêque ou un groupe d'évêques sur un sujet précis. L'encyclique sortie le 24 mai et publiée le 18 juin 2015 a pour sujet ce que le pape appelle « notre maison commune » pour inviter toute l'humanité à en prendre soin. Comme les circulaires déposées dans nos boîtes à lettres sont supposés nous intéresser, cette circulaire du Pape François porte le titre intéressant « Laudato Si' » qui, traduit de l'italien, signifie « Loué sois-tu », titre qui provient de ce qu'on appelle le chant ou « le cantique des créatures » selon saint François d'Assise. Dans le cantique des créatures, saint François d'Assise rend grâce à Dieu par une méditation sur la bonté du soleil, du vent, de la terre, de l'eau et d'autres forces naturelles. C'est une véritable et privilégiée invitation à nous engager en faveur de la sauvegarde de cette beauté de la création.

Depuis 2015, un mouvement de promoteurs de Laudato Si' est créé et travaille sur « le défi urgent de sauvegarder notre maison commune et inclut la préoccupation d'unir toute la famille humaine dans la recherche d'un développement durable et intégral » (LS 13). À Gatineau, ce mouvement commence par prendre forme. Unissons-nous ensemble pour promouvoir la sauvegarde de « notre maison commune ».

Hyacinthe Allagbé, prêtre